

## Boletín de Atención Sociosanitaria

Marzo de 2021

### **Promover cuidados en red desde el modelo comunitario de atención**

La persona es una y por eso hemos de avanzar en cooperación: socio-sanitaria, socioeducativa...

Necesitamos un enfoque global de cuidados (sociales, sanitarios, educativos) a lo largo del ciclo vital. Habitualmente con una intensidad mayor en las primeras y últimas etapas, y decreciente en las intermedias, pero necesarios también para iniciar proyectos de vida autónoma (emancipación) o sostenerlos (en edades posteriores a las de la actividad laboral).

A nivel operativo, precisamos construir ecosistemas locales de cuidados desde la cooperación público-público y con otros actores.

Para ello tenemos referencias comunes como el modelo comunitario cuyas características (integralidad, continuidad, personalización y descentralización de la atención, participación de las personas, familias y comunidades destinatarias y prevención) reclaman cooperar, particularmente a nivel local. O el Marco Europeo Voluntario para la Calidad de los Servicios Sociales, del Comité de Protección Social de la Unión Europea, que concreta prácticas estrechamente conectadas con el modelo comunitario, para la provisión de los Servicios Sociales de Interés General: servicios a personas como los servicios sociales, sanitarios y educativos.

Además, necesitamos cambios de cultura organizativa, avanzar en transformación digital, ensayar modelos de cooperación público-público y público-privado o disponer de procedimientos y herramientas de trabajo en red y gestión colaborativa: de intercambio y análisis de datos, coordinación de caso, co-diseño y co-gestión de servicios y proyectos, sistematización y transferencia de conocimiento, escalado de proyectos piloto, etc.



Iniciativas como Pasaia Herri Lab que lideran la Diputación Foral de Gipuzkoa - Adinberri junto al Ayuntamiento, con la participación del Departamento - BetiON (teleasistencia) y Ok en casa (APP de apoyo a personas cuidadoras) y el Departamento de Salud, caminan en esta dirección.

Son primeras concreciones de políticas de transición hacia un nuevo modelo de cuidados, en las que trabajan también otras instituciones vascas y que queremos impulsar en cooperación, también con la Eurorregión.

Además, desde la coordinación socio-sanitaria, trabajamos en la historia socio-sanitaria electrónica, estamos concluyendo el diseño de la estrategia socio-sanitaria de apoyo a familias cuidadoras y participamos en ITHACA, iniciativa de investigación de los determinantes biológicos y sociales del envejecimiento y transformación de la atención sanitaria y socio-sanitaria.

En el Departamento, tras evaluar la *Estrategia Vasca de Envejecimiento Activo* diseñaremos una nueva estrategia desde un enfoque de vida plena, centrado en la promoción de la autonomía de las personas mayores en todas las fases de esa etapa del ciclo vital. Y estamos lanzando una línea de trabajo para apoyar sus proyectos de vida diseñando tres proyectos piloto, con participación de redes y entidades de personas mayores, centrados en la etapa de tránsito.

**Beatriz Artolazabal Albeniz**  
Consejera de Igualdad, Justicia y Políticas Sociales

## Noticias



### **Análisis de 15 años de SAAD**

[Leer más...](#)



### **El derecho a la vivienda como asunto de salud pública**

[Leer más...](#)



### **Housing First: El modelo escocés de lucha contra el sinhogarismo**

[Leer más...](#)



### **Diversidad, sinhogarismo e intervenciones interseccionales**

[Leer más...](#)

## Noticias



**La salud de un vistazo. Europa 2020. El estado de la salud en el ciclo de la Unión Europea**

[Leer más...](#)



**Para una reconstrucción más justa: un análisis de las desigualdades sociales a la luz de la COVID-19**

[Leer más...](#)



**¿Quién gobierna los servicios sociales a nivel local?**

[Leer más...](#)



**Experiencias que combaten la soledad en la ancianidad**

[Leer más...](#)

## Noticias



### Lecciones sobre digitalización de la atención sanitaria y social en los países nórdicos

[Leer más...](#)



### De los cuidados institucionales a los de base comunitaria: una transición hacia la desinstitucionalización

[Leer más...](#)



### Trayectorias de salud y discapacidad crónica en personas mayores: efectos de las condiciones socioeconómicas en la mortalidad

[Leer más...](#)



### Salud y desigualdades. Beneficios desde el desarrollo económico inclusivo

[Leer más...](#)

#### Equipo Editor

Lucía Iñigo, Aitor Lopez de Aberasturi, Miren Luzarraga y Catarina Paz Camaño

En cumplimiento de lo dispuesto en el Reglamento 2016/679 General de Protección de Datos personales, le informamos que usted recibe este Boletín de Atención Sociosanitaria ya que ha prestado su consentimiento.

Si no desea seguir recibiendo este boletín puede **darse de baja** escribiéndonos un email a [coordinacionsosa@bioef.eus](mailto:coordinacionsosa@bioef.eus). Asimismo, puede dirigirse a la siguiente dirección para ejercitar los derechos que le correspondan: Gobierno Vasco, Atención Sociosanitaria, Calle Donostia 1, 01010 Vitoria-Gasteiz.

¿Ha llegado a esta información y considera que es interesante? **¿Quiere recibir también este Boletín y que le mantengamos al día con información sobre la Atención Sociosanitaria?** Puede **darse de alta** en nuestra web a través del siguiente link: <http://www.euskadi.eus/sociosanitario/-/informacion/suscripcion-boletin-atencion-sociosanitaria/>